



こころ がつながり えがお ひろがり せかい へはばたく
がっこう
学校だより

よこはま しりついい だきた しょうがっこう
横浜市立飯田北いちょう小学校
れいわ ねんど がっこう
令和3年度 12月号
れいわ ねん がつ にちはっこう
令和3年11月30日発行

どりよく きょうりよく
『努力』と『協力』
『努力』与『协助』
『Nỗ Lực』 và 『Hiệp Lực』

こう ちょう せき のぶや
校長 関 宣也

はやも 12月に入りました。皆様も一年という時間が経つのはあっという間だなあと、しみじみ
かん 感じているのではないのでしょうか？

ほんとうに あれよあれよという間に年末年始を迎えてしまいます。来年のお正月はどのようになる
のでしょうか？気兼ねなく初詣に行け、皆さんが楽しく会えるような年になってほしいと思います。

がっこうも、縮小してですが行事がおこなわれております。皆様のご協力に感謝いたします。

さて、学校行事を計画していると、『努力』『協力』という言葉がよくつかわれます。

どちらもよく聞く言葉、使いなれた言葉で意味を辞書で引いたことがある人は少ないかもしれま
せんが、改めて調べてみました。

辞書によると、『努力』とは“力を尽くして励むこと”とありました。『協力』とは“力を合
わせて事にあたること”とありました。

また、『努力』と『協力』には、こんな言葉もあるようです。“努力はたし算、協力はかけ算”、
『努力』はコツコツ取り組むことで力がたし算のように付いてきます。『協力』は、みんなと力
を合わせることによってかけ算のように一気に大きな力となります。目標がないところには、
『努力』も『協力』も生まれません。目標あっての『努力』と『協力』です。力を尽くすに
は、成し遂げたいと思える目標が必要です。力を合わせるには、共通の目標をもつ仲間が必要
です。

このように普段何気なく使っている言葉を改めて調べてみると、新しい発見があるのではない
でしょうか？この12月、『努力』と『協力』の意味を再度考え、充実した一年の締めくくり
に、来年さらにステップアップする力にしてほしいと思っています

さいご 最後になりますが、保護者の皆様、地域の皆様、この一年間大変お世話になりました、感染症
かくだいぼうし 拡大防止のためいろいろ制約をしながらの教育活動にご協力いただきまして大変感謝申し上げ
ます。この先もどうなるか不透明な部分が続くと思われませんが、今後ともよろしくお願いいたしま
す。 それでは少し早いですが、よいお年をお迎えください。